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小区门禁为何“设而不用”？

公共绿化带内，竟然竖起了“直
立式充电桩”；底楼外墙上，竟然挂
起了“贴壁式充电桩”……家住真北
路3725弄莲花公寓的多位居民向
本报“帮侬忙”反映，近年来，小区里
的不少新能源私家车主为图方便，
竟在底楼公共区域内擅自安装了
10多个“私家充电桩”。不过，当这
些大功率充电桩在使用时，居民们
的担忧也随之而来：它们到底安全
吗？万一触电怎么办？万一引发火
灾怎么办？这一连串隐患，让小区
不少居民天天提心吊胆。

可볒돤뗧뿉装뇣ힰ

本报讯（实习生 张仪玮 记者 夏韵）

市民王先生向本报“帮侬忙”投诉称日前在

“i百联”App上购买2盒草鸡蛋，共60枚，但

收货后他发现，一半的鸡蛋蛋壳上都有霉

斑。鸡蛋怎会发霉？记者展开调查。

王先生称2盒草鸡蛋花费59.3元，购买

店铺是i百联上的“大方大雷”，品牌经营者是

上海果众商贸有限公司。王先生收到商品

后，打开发现不少鸡蛋表面上存在黑色斑点，

发霉痕迹明显，当即怀疑商品质量不合格。

“平台怎么能上架发霉鸡蛋？”王先生说，在商

品评论区中，另有两名消费者也留言吐槽收

到“发霉”鸡蛋。经联系，i百联客服人员回复

王先生称，蛋壳表面是灰尘，擦拭后就可正常

食用。随后，平台向消费者赠送购物积分作

为补偿，但“问题鸡蛋”一直没下架。

记者拨通i百联客服热线。i百联否

认鸡蛋表面“黑色斑点是灰尘”的说法。

工作人员回应，由于分装时部分鸡蛋破

碎、蛋液流出，导致包装盒内其他鸡

蛋表面出现霉斑。在“帮侬忙”介

入后，经外滩市场监督管理所调

解，最终确定退一赔三方案，

平台全额退款，同时补偿消费

者180元积分。i百联方面

表示，经检测，商品本

身无质量问题，因

此鸡蛋不作下

架处理。
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现状 小区绿化带到楼栋外墙都有
担忧 万一发生火灾、触电怎么办

居民抱怨小区停车混乱,物业
称业委会不愿出经费开通系统

消费者吐槽网购60个草鸡蛋
一半蛋壳发霉，i百联回应:

已退款赔积分，蛋不下架小
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私家充电桩隐患多
莲花公寓小区位于真北路3725弄。日

前，记者首先来到27号居民楼附近。楼前的

绿化带内，一只银色的充电桩格外引人注目：

充电桩上部如简易信箱般大小，下部垂落着电

线，外壳上还印有“小心有电”的红字提示。居

民黄先生说，这就是底楼业主安装的“私家充

电桩”，专门给自己的新能源轿车充电。“只要

打开箱子，接上充电器，就能充电了。”

记者在小区走访一圈后发现，业主们私

装的充电桩总数有十多个，一共有两种形

式：一种是直接安在小区绿化带内，另一种

则是直接“吸附”在居民楼底楼的外墙上。

居民们表示，从技术上来说，安装这些

充电桩并不复杂。“从家里拉出电线，直接连

接在充电桩上，就完事了。”不过，让居民们

担忧的是，这些充电桩会带来一系列的问

题。首先，私装的充电桩没有统一规格，更

不符合安全标准，万一在使用过程中，发生

短路、断路等情况，就会引发火灾等意外风

险。其次，不少充电桩电线接头裸露在外，

没有任何防护措施，居民万一不小心撞上碰

上，极易造成触电事故，甚至危及生命。

公共充电桩不够用
那么，为何要私装这些充电桩呢？多位

居民透露，小区其实有专门的新能源汽车充

电区域。但记者来到现场后看到，这个充电

区内的充电桩并不多，“由于充电桩少、离开

小区中心位置较远，很多业主不是懒得去，

就是‘抢不到’位置，索性在公共区域内自己

想办法解决了”。

居民们回忆，一开始，只是有个别居民

私装充电桩。时间长了，其他人“有样学

样”，这样的乱象竟变得一发不可收拾。

记者随后联系了管理小区的普陀物业莲

花公寓管理处。乔经理坦言，这个问题“由来

已久”。据他介绍，莲花公寓是个大型老旧居

民小区，共有2400多户居民，停车位总计637

个，其中新能源车大约120辆，但是，正规安

装的公共新能源充电桩只有11个。

“我们入驻小区两年以来，一直在致

力于解决私装充电桩的问题，但是效果

很不好。”他说，小区物业、居委会曾多次

在居民私装的充电桩上张贴过《整改通

知单》，但大多数人根本不理不睬。据物

业方面统计，小区内私建的充电桩总数

有十多个。

小区乱象怎么治理
乔经理告诉记者，根据2015年施行的

《上海市电动汽车充电设施建设管理暂行规

定》中第十九条写明：“电动汽车用户在住宅

小区有自有产权车位或经产权车位产权人

同意，在租赁期一年以上的固定车位上安装

充电设施的，物业服务企业应当全力配合。”

但是，莲花公寓小区内由于停车困难，没有

设置过固定车位，业主历来“先到先停”，所

以，在这个小区，有新能源汽车的业主基本

不具备独立安装充电桩的条件。

但是在采访中，私装充电桩的居民坚决

不肯让步、根本不愿拆除，“公共区域充电

难，车子又不能总停在小区当摆设，阿拉只

好自己动脑筋了！”

那么，是否能够通过增加公共充电桩，

从根本上解决“供不应求”的矛盾，从而消

除小区里的乱象呢？对此，乔经理颇感无

奈，“我们物业没有太大的决定权，根本无

法协调出更多资源，只能通过呼吁要求居

民整改。我们也希望，相关部门能够尽早

介入，加强指导和管理，帮助小区消除安全

隐患。 本报记者 徐驰

本报讯（记者 徐驰）家住普陀区曹杨

路623弄16号到21号小区居民顾先生向本

报“帮侬忙”求助，早在2018年年底，小区门

口安装了门禁系统。可这些年来，门禁杆却

一直竖着，从没有启用过，这给小区停车和

居住安全造成了极大困扰。

顾先生说，他搬进小区已有6年多

了。在他的记忆里，在2018年11月，小区

新增了门禁系统。“装上门禁杆，本来是一

件为了小区居民着想的好事，可是，3年多

了，门禁竟然从未开启过。”记者看到，黄色

的门禁杆看上去成色较新，立在小区门口，

但是，上面数字显示屏则完全“黑屏”。门

禁系统长期没有启用，直接导致小区内部

停车管理混乱。“我们是老旧小区，车位紧

张，门禁敞开，外面的私家车都可以进来

‘蹭车位’，反倒弄得业主兜来兜去没有地

方可以停车。”采访中，不少居民忧心忡忡，

外来车辆进进出出，势必导致外来人员频

繁流动，这让他们感觉很不安全。“经常有

不少外来车辆长时间停在小区‘霸’住车

位，甚至占据消防通道造成安全隐患。这

几年闹出过不少矛盾！”

记者致电管理小区的长风物业了解情

况。物业工作人员表示，门禁问题由来已

久，症结在于小区业委会不愿意出经费开通

系统，才拖到现在。“不过，我们会尽力跟业

委会去协商解决这件事。”

记者又联系了居委会。对方表示，这个

问题需要业委会方面来回复，并给了记者一

个相关负责人的电话。而对于此事，业委会

负责人也颇为为难。“我们小区总共只有两

栋居民楼，共112户居民。2005年，小区成

立了业委会。大约10年前，当时，新老物业

在交接的时候，由于委托合同等一些问题，

小区的维修基金账户被银行封闭至今。我

也没有解冻账户的权力，所以，造成资金相

对困难。”这名负责人坦言，能够理解居民们

的诉求，也希望能够通过相关部门，来协商

协调这件事。

居民表示，门禁“空装”了3年多至今都

不用，实在说不过去。他们希望，各方能够

好好商量，拿出一个切实可行的解决方案，

让小区居民住得安心、放心、舒心。

？

▲ 物业张贴的整
改通知单

▲ 25号居民楼底楼墙壁上“吸附”了一个
私家充电桩 本版摄影 徐驰
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27号居民楼门
前绿化带内，插着
一个私家充电桩

▲ 小区机动车公共充电区域内，正规充电桩仅11个
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